
 

書面質詢

梁孫旭議員

就檢討漁業發展基金提出書面質詢

近日，停泊於內港的漁船意外發生大火，幸無人員死亡。但是，造
成的損失慘重。事件因意外引發，涉三艘漁船嚴重損燬，一名船員
受傷，有關損失基本由漁東全力承擔。現時，事件已經基本平息，
但後續事宜和暴露出的問題值得繼續關注和引起重視。

經現場了解情況獲悉，事發後政府救援隊伍於短時間內抵達現場，
亦派出多艘救援船隻，但事件中有船員反映，非疫情期間，部分漁
船只能靠泊碼頭，部分鐵船則停泊在海中；疫情發生後，則所有漁
船都只能停泊在海中；一旦發生事故，惟在岸邊救援比海中容易。

另外，因多數保險公司不受理漁船投保或者船東未能承擔高昂保費
，受影響漁船都沒有購買保險，發生意外沒有任何保障；而事發後
的政策支援較為有限，只有漁業發展基金提供的一定金額的免息貸
款，意即漁東除了承擔已經遭受的巨大損失外，一旦貸款維修，還
需承擔沉重的還款壓力。

事件對漁東的經濟和生計造成的影響很大，漁東都感到非常無助，
一眾漁業從業者亦感到遺憾，對於從事漁業工作和漁業發展都將構
成一定負面影響。為助漁業從業人員確保職業和財產安全，以及促
進本澳漁業持續健康發展，本人提出如下質詢：

一、經過是次事件，當局除了需要做好防火宣傳外，還要檢討疫情
下漁船停泊在海中的安全問題，參考鄰近地方思考有否更好的做法
，避免同類事件再度發生。對此，當局會否考慮作出檢討？

二、漁業發展基金現時只有貸款，基金整個章程亦非常狹窄，綜觀
過往漁船發生火警的意外不少。對此，當局會否考慮檢討整個漁業
發展基金，推動漁業發展之餘，幫助業界升級和更新漁船的防火設
施設備，及加入更多意外後的支援措施？
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